

4815

000158102

1922

P. Enrique Salman S.

Iglesia y Educación en el Futuro de América Latina.

Conferencia Episcopal Latinoamericana (CELAM), Bogotá.

Bajo el título de esta reseña está circulando un libro editado por la Conferencia Episcopal Latinoamericana (CELAM) impreso en Bogotá, sede de la referida Conferencia.

Corresponde a un estudio solicitado por la Presidencia del CELAM al P. Enrique Salman S., sacerdote chileno y ex-Secretario Ejecutivo del Departamento de Educación de dicha Conferencia.

Esta obra es fruto de la investigación y de las múltiples reuniones sostenidas con todos los Obispos responsables de la educación de América Latina y con muchos expertos durante diez años de trabajo colaborando en el CELAM.

Es estimulante efectuar una presentación sintética del libro en referencia, desde luego por la temática substantiva que lo generó y por la personalidad y trayectoria de su autor. En efecto, pocas personas en Chile más indicadas que el Padre Salman para referirse a la presencia de la Iglesia Católica en función del sistema educativo latinoamericano pasado, presente, y principalmente futuro. Se trata, evidentemente, de una obra que ha sido preparada por un experto, y que tiene un claro contenido de divulgación. Basta para ello tener en cuenta lo que es la estructura de esta excepcional labor intelectual: en una primera parte, se realiza un

análisis de la realidad educacional que se vive en nuestros países; enseguida, se analiza principalmente cuál ha sido la posición de la Iglesia Católica frente a esa realidad; y por último, se plantean reflexiones acerca de lo que deberían ser las líneas de acción para el futuro por parte de la Iglesia Católica en el contexto educativo señalado. Todo lo anterior se complementa con un Apéndice destinado a analizar la actual realidad de los educadores y lo que deberían ser humanamente los cambios necesarios en el contexto de lo señalado.

Al efectuarse un análisis de lo que es la educación actual y futura, se hace una magnífica referencia a UNESCO, enfatizándose lo que ha sido el trabajo de este organismo internacional desde su creación en torno a los desafíos educativos mundiales, y la estrecha interacción que ha existido entre políticas educativas y culturales.

Con respecto a la realidad educativa latinoamericana y del Caribe, se recuerda que para fines de este siglo llegaremos seguramente a una población de más de 600 millones de habitantes, población que por lo demás, en un 41 % la forman niños y jóvenes, es decir, personas menores de 14 años de edad. También se señala que al presente el 75 % de nuestra población está viviendo en ciudades de más de 100 mil habitantes. Todo lo anterior, obviamente, tiene un profundo impacto sobre nuestra realidad y desafíos educativos, frente al profundo desajuste que existe en la distribución de los ingresos en nuestro continente. Se recuerda en la primera parte del estudio del Padre Salman, que

estudios sociales no 53, 2to. trimestre 1997

Iglesia y educación en el futuro de América Latina [artículo]

Felipe Herrera.

Libros y documentos

AUTORÍA

Herrera, Felipe, 1922-1996

FECHA DE PUBLICACIÓN

1987

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Iglesia y educación en el futuro de América Latina [artículo] Felipe Herrera.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile